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今日烟台 广场

小区里的液化气站安全吗
文/片 本报见习记者 宗韶峰

曾几何时，身边那些液化气站给居民带来很多便
利。可是随着时间的推移，液化气站的安全问题越来越
受到市民的关注。9日，枣庄一居民小区发生液化气爆炸

事件，让液化气的安全问题成为市民关注的焦点。10日，

记者走访多个社区发现，多数液化气站建在居民区内，

且缺乏安全资质。

烟台市城市燃气管理处

燃气科一位工作人员告诉记

者，燃气生产经营单位、自供

单位的审批经营手续是有严

格规定的，燃气生产场所以

及服务站点，必须有符合国家

规定的生产、储存、输配设施，

计量器具以及安全检测、维修
抢险、防火防爆灭火等一系列

设施，同时还需要有完善的安

全、消防等方面的规章制度，

否则，不允许进行经营。

燃气处对这些液化气站

都有严格的管理制度，但仅

仅依靠燃气处单方面还不
够，还需要燃气公司内部加

强监管，确保市民生产生活

安全。

幸福福泰路附近的一

家液化气站位于一排平房
的中间位置，紧邻着的是几

家商铺，平房后面便是居民

楼。走入屋内，记者发现，该
液化气站没有基本的消防
设施。

该液化气站一位工作

人员告诉记者，该液化气站

只是负责收居民送过来的

空罐，然后一起送到统一地

点，并不直接灌输液化气。

记者在东山街道一个
小区看到，一家液化气站建

于居民楼中间。记者发现，

该液化气站是拥有管道、可

以直接灌装的液化气供气

站。

一家燃气公司的于师

傅刚从所城里拉了5个空煤

气罐，准备拉往附近的液化

气网点。他告诉记者，大多

数的液化气中转站都设在

居民区内，目的就是方便周

围居民，而一些私人的液化

气站大部分都没有什么安

全资质。

记者调查】多数位于居民区内

小区居民】安全比方便重要
居民是怎样看待小区

里这些液化气站的？福安小
区的任大娘告诉记者，小区

里的液化气站存在很多年

了。多的时候，十几个罐子

密密麻麻摆在门口，让人看

了不寒而栗。“开始的时候，

邻居们都说，这么近就有灌

液化气的地方，真是方便。

可时间长了，经过那里总是

不自觉地害怕。一旦出了事

儿怎么办？这可不是闹着玩

的。方便不方便先放一边，

还是安全重要。”

金沟寨小区的徐女士

告诉记者，以前用液化气的

时候，每次都很小心，生怕

出现什么问题，可现在小区

里就有一个液化气站，生怕

出现什么问题。

同住金沟寨小区的王

先生担心小区的液化气站

出现险情。“马上就要过年

了，放烟花爆竹的多了，一
旦落进去，那可真是危险，

和炸弹还有什么区别？安全

才是第一位的。”

记者电话联系了烟台市

汇通燃气发展有限公司。一位
姓牟的工作人员表示，小区收

取空液化气罐统一送到指定

地点灌装的这种液化气中转

站，并不是公司设立的，都是

一些私人设立的，安全方面，

公司不予负责。

至于小区内这种液化气

网点存在的安全隐患，该工作

人员解释说，凡是公司设立的

网点都是经过安全部门审核

批准后才设立的，网点离居民

区的防火安全间距都经过严

格测算。

燃气公司】所属网点都经过严格审批

监管部门】需与燃气公司携手加强监管

格佳安花园

交房三年

没通暖通气

本报1月10日讯(见习

记者 毛旭松 实习生
张承林) 10日，有市民反
映，福山佳安花园小区自
2007年交房到现在，一直没
有通暖通气。寒冬之中小区
居民取暖只能使用空调和
电暖气，一月电费要花600

元以上。记者对此事进行了

调查。

10日中午，记者来到佳
安花园发现，该小区为新建
小区，很多地方还在施工，

小区入住率也较低。

“2008年买房时，每平
方米已经交了97块钱的暖
气投资和总共2650元的天
然气投资，当时安了暖气
片，物业也答应今年冬天通
暖，但直到现在我们还是用
电暖气取暖。”3号楼居民
吴女士告诉记者，她家使用
电暖气，一个月的电费在
600元以上。

“我们本来已经交了暖
气投资，谁知去年物业贴出

通知，要实行一户一表，要求
每户再交每平方米30元的改
造费，我们也不知道合不合
理。”居民张先生这样说。

一位居民告诉记者，他
本来想用煤炉生个火取取
暖，但小区物业说影响小区
美观就不让用。

“天然气，有线电视今
年是没戏了，但暖气必须给
通上，哪怕我们多交点钱。

没暖气的日子实在不好
过。”在走访中，很多居民希
望能过个暖和的春节。

小区物业公司一位工
作人员告诉记者，物业相关
负责人不在，无法接受记者
采访。随后记者采访了小区
开发商蒋经理。蒋经理告诉
记者，不是公司不想通暖通
气，而是小区现在的入住率
不是很理想，很多业主没有
交一户一表的改造费，管道
等还没安装完全，所以居民

还需等待一段时间。

幸港街这栋楼挺奇怪，供暖之后

卧室里达标

客厅里挺冷

本报1月10日讯(记者

冯荣达 实习生 王红平)

10日，芝罘区幸港街1号楼

一位居民向记者反映，他们

室内卧室温度、小间屋温度、

卫生间温度等都能达到十六

度，唯独客厅温度只有十度

左右，热力公司来过六七次，

都没给居民一个满意答复。

记者对此事进行了调查。

10日上午10时许，记者来

到幸港街1号楼。在4楼居民刘

先生客厅，记者看到挂在墙上

的温度计显示为14℃，而卧室

的温度却达到16.9℃。

“前天晚上我们一家三

口坐在客厅的沙发上看电

视，都要捂着被子。”刘先生

告诉记者，他给供暖公司打

了六七次电话，每次工作人

员过来后，都只是测一下室

内温度后就走了。每次工作

人员临走时都说，回去后会

向上级领导反映情况，尽快

答复，但到现在也没有解

决。

记者来到二楼住户鹿大

娘家内，客厅温度更低，挂在

墙上的温度计显示只有

11℃，卧室温度却有16℃。

“这么冷的天，客厅里根本就

没法待。”鹿大娘告诉记者，自

从2010年11月16日供暖开始

后，她家的客厅温度一直在

9℃到14℃之间。

烟台市热力公司客户服
务中心一位姓王的工作人员

告诉记者，公司已经多次派工

作人员过去测量温度，发现

该单元楼五楼和四楼的客厅

温度还可以，可以达到14℃

左右，三楼住户一般不在家，

二楼住户的客厅温度确实很

低，原因可能是三楼住户的

供暖管道被堵，导致供暖不

畅通。这位工作人员表示，具

体原因，公司会尽快派技术

人员前去查看。

一小区内的液化气站。
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